



SACHSEN-ANHALT

Ministerium für
Wirtschaft, Tourismus,
Landwirtschaft und Forsten

Ministerium für Wirtschaft, Tourismus, Landwirtschaft und Forsten des Landes Sachsen-Anhalt
Postfach 39 11 44, 39135 Magdeburg

Minister
Sven Schulze

Landwirte,
Berater,
Berufsständische Vertretungen

28. August 2023

Antragsjahr 2023: Öko-Regelung 5 und Probleme bei der Anwendung der LaFIS®GEOFOTO-App

Sehr geehrte Damen und Herren,

das erste Jahr der neuen GAP-Reform stellt uns alle vor große Herausforderungen. Die Vielfalt der Maßnahmen und teilweise komplizierte Vorgaben wirken sich dabei auch auf die zu deren Umsetzung erforderlichen technischen Verfahren aus. So häuften sich in den letzten Wochen die Hinweise und Beschwerden im Zusammenhang mit der sogenannten Öko-Regelung 5 und den Nachweis von Kennarten auf Dauergrünland unter Verwendung der LaFIS®-GEOFOTO-App. Dies nehme ich zum Anlass für einige Erläuterungen.

Ab dem 26.06. 2023 stand die Hotline für Fragen und Probleme zur Verfügung und ab dem 28.06. wurden die Fotoaufträge an die betreffenden Antragsteller ausgelöst. In der Folge auftretende erste technische Probleme konnten in Zusammenarbeit mit dem Dienstleister für die LaFIS®-GEOFOTO-App gelöst und entsprechende Hinweise an die Antragsteller, Verbände und Berater kommuniziert werden (siehe „Aktuelle Hinweise zum Umgang mit der LaFIS®-GEOFOTO-App“ vom 07.07.2023 auf dem ELAISA-Portal).

Im Juli trat dann ein weiteres, bis dahin nicht bekanntes Problem bei den Nutzern bestimmter iPhone-Handys auf. Dieses betraf vor allem ein Speicherproblem innerhalb der IOS-Software auf einigen iPhone-Geräten,

Informationen zum Datenschutz finden Sie unter:

<https://lsaur.l.de/MWLDatenschutz>
Auf Wunsch werden diese Informationen in Papierform versandt.

Hasselbachstraße 4
39104 Magdeburg
Tel.: +49 (391) 567-0
Fax: +49 (391) 615072
minister@mw.sachsen-anhalt.de
www.mwl.sachsen-anhalt.de

Landeshauptkasse Sachsen-Anhalt
Deutsche Bundesbank
BIC MARKDEF1810
IBAN DE21 8100 0000 0081 0015 00

Sachsen-Anhalt
#moderndenken

welches die Entwickler der LaFIS®-GEOFOTO-App nach intensiver Fehlersuche in Zusammenarbeit mit der für das entsprechende Betriebssystem verantwortlichen Firma Apple jetzt eruieren konnten. Inzwischen ist die Fehlerkorrektur seitens des Dienstleisters GAF AG soweit fortgeschritten, dass der Fehler behoben wurde und ein Update ab dem 26.08. (iPhone-Nutzer) bzw. 28.08. (Android-Nutzer) alle Nutzer der LaFIS®-GEOFOTO-App zur Installation auffordert. Positive Rückmeldungen bestätigen bereits, dass mit dieser Installation Fotos wieder hochgeladen werden können.

Die Einreichung von Fotos zum Nachweis der Kennarten kann auch noch über den 30.09.2023 hinaus erfolgen. Es können dabei nach Prüfung der ÄLFF auf Anforderung im Einzelfall Fotos per Mail eingereicht werden, die z.B. noch nicht gesendet oder auch erst nach dem 30.09. auf einer Grünlandfläche gefertigt wurden. Es ist somit davon auszugehen, dass mit den nachgeforderten Fotos der letzte Nachweis erbracht und damit sichergestellt wird, dass die Landwirte auch nach dem 30.09. keine Nachteile erleiden.

Angesichts der genannten Probleme verstehe ich den Unmut, der in der letzten Zeit von den Anwendern kundgetan wurde. Gleichwohl bin ich von der Funktionsfähigkeit der App überzeugt, wurden doch mit Stand 25.08. 2023 ca. 10.000 Fotoaufträge (rund 40 Prozent der Aufträge) von den betreffenden Antragstellern erfüllt. Ich gehe davon aus, dass in den nächsten Wochen alle Aufträge abgearbeitet werden können.

Ich bin mir bewusst, dass die technischen Probleme Ihnen einige Geduld abverlangt haben. Seien Sie aber gewiss, dass meine Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen weiterhin alles Notwendige tun werden, um das Antragsverfahren 2023 ordnungsgemäß durchzuführen.

Mit freundlichen Grüßen



Sven Schulze